
   地域密着型サービス運営推進会議の記録    

 

 

 

会議名称   ：第 100回（通算回数）【令和 4年度 第 6回】運営推進会議 

        ☑定例 □臨時 □その他（                 ） 

事業者名   ：社会福祉法人ふくふく会                      

事業所名   ：グループホームみやび                       

サービス種類 ：認知症対応型共同生活介護 介護予防認知症対応型共同生活介護    

会議開催日時 ：令和 5年 3月 28日（火） 14時 00分 ～ 15時 30分        

会議開催場所 ：みやび 1階 介護者教室                      

 

 

≪運営推進会議出席者≫ 

構 成 区 分 職 種 等 

利用者の家族  

地域住民の代表 地域住民 

羽曳野市職員 高年介護課 

知見を有する者 元他市 GH管理者 

  

  

  

  

  

  

  

 

 

≪事業者出席者≫ 

施設長 

管理者 

計画作成担当者 

 

 

 

 

 



令和 5年 1月 1日～2月 28日 

１．入居者・短期利用者状況 

・各階の利用者状況【定員 27名】（2月末日の状況） 

 要支援 2 要介護 1 要介護 2 要介護 3 要介護 4 要介護 5 計 平均 □性別 

男性   5 名 

女性  22 名 

□年齢 

72歳～103歳 

平均 88 歳  

2階  3 4 1  1 9 2.1 

3階  2 1  3 1 2 9 3 

4階   1 1 5 2   9 2.9 

計  6 6 9 3 3 27 2.7 

・認知症高齢者の日常生活自立度 

 ～Ⅰ Ⅱa Ⅱb Ⅲa Ⅲb Ⅳ Ⅴ 計 Ⅲ以上 

2階    1 4  4     9 8 

3階 1  1    1 2 4   9 7 

4階 1 1  1 1 5     9 6 

計 2 2 2 6 11 4  27 17 

・入居、退居状況 

入居 2月 1名 85歳女性（3F） 

退居 1月 1名 83歳女性（3F） 

・短期利用 

なし 

・入院状況 

なし 

  

２．活動状況報告 

・医療関係 

【定期診療】 

ヤスダクリニック(2回往診/月) 上野山歯科医院(1回往診/月・1回口腔ケア指導/月) 

城山病院(1回受診/3ヶ月)  

【不定期診療】 

1 月：近畿大学病院（胆管結石）青山病院（舌癌）ヤスダクリニック（ターミナル） 

丹比荘病院（BPSD）きしだ皮膚科（老人性イボ） 

2 月：ヤスダクリニック（ターミナル、便秘）青山病院（舌癌）丹比荘病院（BPSD） 

こにし眼科（緑内障 

 

・行事等活動報告 

【全体行事】 

2 月 26 日：かふぇみやび 地域住民 4 名 市職員 1 名 

【クラブ活動】 

1 月：中止 



2 月：運動（25） 

  

【フロア行事】 

なごみ村 外出場所 食事 人数 

1 月 8 日 壷井八幡宮  9 

1 月 16 日 太子方面ドライブ  9 

1 月 21 日 柏原・八尾方面～十三峠ドライブ  3 

1 月フロア行事 誕生日会 新春体育大会 

2 月フロア行事 誕生日会 節分 バレンタイン 

しあわせ村 外出場所 食事 人数 

1 月 10 日 道明寺天満宮  2 

1 月 10 日 壷井八幡宮  2 

1 月 18 日 羽曳野市内ドライブ～日吉神社  2 

1 月フロア行事 凧揚げ 

2 月フロア行事 節分 バレンタイン 誕生日会 

ほのぼの村 外出場所 食事 人数 

1 月 6 日 千早赤阪村方面ドライブ  3 

1 月 8 日 みやび周辺ドライブ  2 

1 月 11 日 壷井八幡宮  2 

1 月 13 日 壷井八幡宮  9 

1 月 17 日 奈良方面ドライブ  5 

2 月 1 日 国分・王子方面ドライブ  3 

2 月 17 日 近つ飛鳥博物館 おやつ 9 

2 月 19 日 道の駅葛城  9 

2 月 22 日 道明寺天満宮 おやつ 9 

2 月フロア行事 節分 ひな祭り 

みやび＞ 外出についてですが、感染対策に気をつけながら、人ごみの少ないところでは外に出ても構

わない事としています。散歩以外で外に出る機会が増え、喜ばれる方も多くおられます。これからも様

子を見ながらになりますが、外出する頻度を増やし、季節を感じてもらえればと考えています。 

 

 

・ひやりハット等 ※原因が特定されない痣、内出血、傷、表皮剥離等をボディーチェックとして報告 

フロア 月 ひやりハット エコ 急変報告 ボディーチェック 

なごみ村 1 月 63 件 29 件 なし 1 人・1 件 

2 月 35 件 9 件 なし 3 人・4 件 

しあわせ村 1 月 202 件 4 件 なし 3 人・3 件（腫脹 1 件） 

2 月 179 件 5 件 なし なし 



ほのぼの村 1 月 17 件 12 件 なし なし 

2 月 25 件 11 件 1 件 なし 

 

・事故報告 

フロア 月 / 件 種 別 場 所 内容・対策など 

なごみ村 1月 

6件 

落薬 フロア ステーション前のテーブル下の床に薬が落ちている

のを発見する。 

落薬 フロア サンルーム側のテーブルの下に溶けた錠剤が 1錠落

ちているのを発見する。 

転倒 フロア 洗濯を干してもらっている際、バランス崩し右側に

よろけて転倒される。 

転倒 フロア フロア中央の床で転倒される。 

転倒 フロア 右にふらつき押し車に足を引っ掛け、転倒される。 

落薬 フロア ステーション前、ゴミ箱横の床に落ちているのを発

見する。 

2月 

5件 

転倒 居室 居室タンス横の床に、座り込んでいるのを発見する。 

転倒 フロア テーブルを引っ張ろうとされ、引っ張った反動で床

に尻もちをつかれる。 

転倒 フロア トイレ前の床で尻もちをついているのを発見する。 

行方不明 他フロア 転倒事故発見しスタッフを探して階段から1Fへ降り

その後、EVで 3階へ行かれる。 

転倒 サンルーム サンルーム床で尻もちをついているのを発見する。 

しあわせ村 1月 

3件 

転倒 居室 居室掃除している際、床に転倒される。 

転倒 居室 車イスからずり落ちられる。 

転倒 フロア 洗面所で歯磨き中に床へ転倒される。 

2月 

0件 

   

ほのぼの村 1月 

0件 

   

2 月 

0 件 

   

意見＞なごみ村で落薬事故があって他のフロアではなかったが、何か原因はあるのか？ 

みやび＞ほのぼの村では、入居者の方に薬を飲むという意識があるので落薬事故は少ないが、今回のな

ごみ村の落薬事故があったのは、認知症の方で服薬の理解が難しく、また薬の量が多いのも原因かもし

れません。 

意見＞認知症の方に服薬の理解を得るのは難しいが、命に直結するものに関しては、服薬していただか

ないといけない。それ以外のものに関しては、本当に必要なものか Dr に相談してみるのも方法の一つ

だが、Drはプライドがあるので、そのあたりは中々難しい。 

みやび＞その時の状況や状態によっても事故のリスクは変わる。落薬事故については中々なくならない



が、つきつめれば職員の意識の問題なので、気をつけていきたい。貴重な意見ありがとうございました。 

 

みやび＞歩いていると転倒事故のリスクは必ず出てきますが、みやびの考え方として歩かない事でのリ

スク（筋力の低下で歩けなくなったり、認知症の進行など）を考えると、それを防ぐためにリスクを最

小限に抑え、可能な限り歩いていただく生活を心掛けています。 

意見＞事故を 100％防ぐことはできませんが、環境を整える事などで防げる事故も中にはあります。ま

た普段つけているヒヤリハットなどで、その方の状態や傾向を知り、対策をたてる事で未然に事故を防

げる事もありますので、職員の意識が大事になってきます。 

みやび＞貴重な意見ありがとうございます。今後も対策を考えながら、可能な限り歩ける生活ができる

ように取り組んでいきます。 

 

・研 修 

【ＯＪＴ・内部研修】  

1月 17日 ・感染・食中毒について                 しあわせ村 5名参加 

1月 19日 ・感染症について                    ほのぼの村 5名参加 

2月 16日 ・認知症について                          6名参加 

・プライバシー・事故について              しあわせ村 3名参加 

2月 17日 ・コンプライアンスについて                 ほのぼの村 4名参加 

【研修等受け入れ】 

なし 

 

・地域交流等   

【介護事業者連絡協議会・グループホーム部会】  

2月 3日 グループホーム部会 会議 

コロナ発生状況（入居者、職員）、コロナ発生時の対応について 

 

 

・その他 

【職員入退職・異動状況】  

1月 入職 1名 30代女性 

【介護相談員】中止 

 

みやび＞5 月からコロナが 2 類相当から 5 類へ移行する予定で、コロナに関して緩和する方向で進んで

います。みやびでも外出や行事など今後も増やしていく考えですが、世間から見て介護施設が積極的に

外に出たりする事に関してどう感じるか気になるところであります。 

意見＞コロナ前の状況に戻すのは、まだまだ時間がかかると思われるので、焦らなくてもよいのではな

いか。マスクの着用が任意になるなど規制が緩くなっているとはいえ、多くの方がマスク着用するなど、

まだコロナ対策に関しては意識されている方が多い。 

意見＞市役所では、本館ではマスク着用は任意、対面でのアクリル板もしていません。別館は、マスク

着用、対面でのアクリル板は使用しています。 



みやび＞介護施設への大阪府からの要望では、今までと変わらない対応を求められていますが、 

外に出る事に関して禁止されているわけではないので、人ごみを避けたり、適時の手指消毒、可能な限

りのマスク着用などの感染対策をした上での外出などの活動を行っています。家族様には書面で活動再

開にあたりお知らせしており、何かあれば意見をいただくようにお願いしています。 

また、かふぇみやびを２月から再開しており、３月は感染対策をしながら少人数ですが、入居者の方に

も参加していただいています。外部からの参加者はほとんどない状態です。４月には市の LINE でかふ

ぇみやび（おれんじかふぇ）の事を啓発してくれる事になっています。 

意見＞市の LINE の登録者数は多いので、参加される方もおられるのでは。そうすると、家族からした

ら自分たちはかふぇに参加できないので、その姿をみて何か思われる方もいらっしゃるのではないか。 

みやび＞入居者のかふぇへの参加については、再度検討します。外に出る事に関しても、皆様からいた

だいた意見を参考にし、引き続き世間の情勢をみながら感染対策に気をつけ、取り組んでいきたいと考

えます。貴重な意見をいただきありがとうございました。 

 

 

 

 

次回開催予定  令和 5年 5月 24日（水）14:00～15:30 開催予定 


